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XV LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 81 DEL 04/05/2020, DEL 

05/05/2020 E DEL 06/05/2020 

 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente) 

BAROCCO Giovanni (Vicepresidente) (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

COGNETTA Roberto  (Presente) 

DAUDRY Jean-Claude  (Presente) 

MOSSA Luciano  (Presente) 

 

Sono collegati, i Consiglieri BERTIN, DISTORT, FARCOZ, FAVRE, 

GERANDIN, LUBOZ, LUCIANAZ, MANFRIN, MARZI, MINELLI, MORELLI, 

NASSO, NOGARA, PEINETTI, PULZ, RESTANO, RINI, RUSSO, SAMMARITANI, 

SPELGATTI, TRIONE e VESAN. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Giuseppe POLLANO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:45, ad Aosta, nella in modalità telematica della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Audizioni in merito alla predisposizione di un terzo provvedimento legislativo 

recante "Misure urgenti di sostegno per famiglie, lavoratori e imprese connesse 

all'emergenza epidemiologica da COVID-2019": 

 

 

LUNEDI' 4 MAGGIO 2020 

 

 ore 9.30: Audizione dei Parlamentari valdostani in merito ai rapporti con lo Stato e 

con le altre Autonomie speciali nell'ambito dell'attuale emergenza 

sanitaria. 

- ore 10.30: Organizzazioni sindacali CGIL, CISL, SAVT e UIL. 

 

MARTEDI' 5 MAGGIO 2020 

 

- ore 9.00: Presidente Associazione valdostana maestri di sci; 

- ore 9.30: Presidente Associazione gestori dei rifugi alpini; 
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- ore 10.00: Presidente CPEL; 

- ore 11.00: Presidente Associazione valdostana impianti a fune; 

- ore 12.00: Presidente Associazione "Partite Iva insieme per cambiare"; 

 

MERCOLEDI' 6 MAGGIO 202 

 

- ore 15.00: Presidente della Regione e Assessori agli Affari europei, politiche del lavoro, 

inclusione sociale e trasporti, all’Ambiente, risorse naturali e corpo forestale, 

all’Istruzione, università, 

*     *     * 

Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da terra prot. n. 

2002 del 30 aprile 2020 e prot. n. 2018 del 4 maggio 2020. 

 

LUNEDI' 4 MAGGIO 2020 

 

AUDIZIONE DEI PARLAMENTARI VALDOSTANI IN MERITO AI RAPPORTI 

CON LO STATO E CON LE ALTRE AUTONOMIE SPECIALI NELL'AMBITO 

DELL'ATTUALE EMERGENZA 

 

***** 

Alle ore 9.45 si collegano il Senatore LANIECE e l'Onorevole TRIPODI e inizia la 

registrazione degli interventi. 

***** 

 

Parlamentari valdostani 

 

 Il Presidente MARQUIS fa una breve premessa finalizzata ad inquadrare i 

contenuti oggetto dell'audizione. 

 

 Il Senatore LANIECE relaziona in merito allo stato dei rapporti con lo Stato e con 

il Governo, soffermandosi sui lavori nell'ambito dei lavori sul decreto Cura Italia 

all'interno della X Commissione del Senato e dando conto delle iniziative emendative 

portate avanti, alcune delle quali hanno visto il coinvolgimento anche delle Regioni a 

Statuto speciale. 

Per quanto riguarda i rapporti con le altre autonomie speciali, fa rilevare che quelli 

più stretti sono quelli con la Provincia di Bolzano. 

Dopo aver rilevato che una delle criticità è rappresentata dalla mancata nomina, da 

parte del Governo, dei membri di parte statale della Commissione Paritetica, afferma che 

questa circostanza impedisce di lavorare alla predisposizione di una norma di attuazione 

per la concessione delle grandi derivazioni idriche. 
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L'Onorevole TRIPODI - dopo aver svolto alcune considerazioni sul decreto Cura 

Italia, illustrando le iniziative portate avanti in sede di predisposizione di questo atto - si 

sofferma sulla questione delle grandi derivazioni idroelettriche e sugli aspetti riguardanti la 

scuola. 

 

Il Consigliere AGGRAVI richiede chiarimenti in merito alle ulteriori garanzie di 

natura statale e regionale per facilitare l’accesso al credito ottenute dalla Provincia di 

Bolzano. 

Dopo aver chiesto alcune precisazioni sulla situazione degli impianti a fune, 

domanda quale sia lo stato della trattativa legata alla "regionalizzazione" dell’extragettito 

IMU. 

 

Il Senatore LANIECE fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

L'Onorevole TRIPODI, in relazione alla questione della Commissione paritetica, 

comunica di aver presentato un'interrogazione alla quale, però, non è ancora stata data 

risposta. 

 

Il Consigliere GERANDIN chiede di approfondire la questione legata alla 

possibilità, concessa dal decreto Cura Italia alla Provincia di Bolzano, di poter utilizzare 

l'avanzo di amministrazione. 

Dopo aver domandato delucidazioni in ordine alla possibilità di sospensione del 

contributo della Valle d'Aosta al risanamento della finanza pubblica, chiede chiarimenti in 

merito all'ipotesi, prospettata dalla Provincia di Bolzano, di una ripresa dell’attività in 

maniera autonoma rispetto alle indicazioni statali 

 

Il Senatore LANIECE - dopo aver affermato che l'ultimo quesito legato alla 

preparazione di una legge provinciale da parte del Sud Tirolo - risponde agli altri due 

quesiti. 

 

La Consigliera MORELLI comunica che, nel corso della sua audizione in V 

Commissione, il Coordinamento delle Associazioni Disabili ha sollecitato la necessità di 

prorogare la legge 104. 

 

I parlamentari fanno presente che questa sollecitazione è già stata portata 

all'attenzione del Governo. 

 

Il Consigliere COGNETTA chiede se i parlamentari abbiano proposto norme da 

mettere nei prossimi decreti relativamente alla Valle d’Aosta per scongiurare la chiusura 

delle imprese. 
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Il Senatore LANIECE riferisce delle iniziative proposte e portate avanti a favore 

delle aziende. 

 

Il Consigliere DAUDRY domanda quale sia lo stato dell'arte del dibattito sul 

contributo a fondo perso. 

 

Il Senatore LANIECE relaziona in merito al percorso di audizioni che si sta 

portando avanti in Senato, impegnandosi a trasmettere alla Commissione i dossier acquisiti 

a seguito dei suddetti incontri. 

 

L'Onorevole TRIPODI informa la Commissione su quanto si sta facendo alla 

Camera in ordine alla problematica sollevata dal Consigliere Daudry. 

 

Il Consigliere BAROCCO sottolinea la necessità di veicolare il messaggio per cui il 

turismo non è solo mare ma è anche montagna. 

 

La Consigliera PULZ chiede se sia fattibile un’estensione del reddito di 

cittadinanza alle categorie escluse dal decreto Cura Italia. 

Domanda, inoltre, se ci siano aggiornamenti in relazione alla situazione della 

scuola. 

 

L'Onorevole TRIPODI risponde che c'è la volontà di lavorare verso il reddito di 

emergenza destinato a una platea più vasta. 

Relativamente alla scuola, riferisce che ci sono delle proposte in merito che si 

stanno valutando assieme sia al Comitato Tecnico Scientifico che alla task force istituita 

presso il Ministero dell’Istruzione. 

 

Il Senatore LANIECE relaziona su quanto si sta facendo al Senato in relazione alle 

problematiche legate al mondo della scuola. 

 

La Consigliera MINELLI chiede se nel prossimo decreto verranno previste delle 

misure specifiche per le imprese più piccole e degli aiuti in materia di edilizia scolastica. 

 

Il Senatore LANIECE - premesso che in questa settimana dovrebbero arrivare gli 

indirizzi precisi in relazione a tutta una serie di richieste - fa rilevare che, sempre 

relativamente alla scuola, dovranno poi anche essere emanate delle linee guida di carattere 

sanitario. 

 

Il Consigliere NOGARA chiede, riferendosi alle difficoltà operative della CVA, se 

si stia lavorando ad una modifica della legge Madia. 
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I parlamentari riferiscono che attualmente le Camere si stanno occupando 

esclusivamente dei provvedimenti che attengono all'emergenza sanitaria e che comunque 

c'è già un emendamento pronto al riguardo. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ - dopo aver svolto alcune considerazioni sull'operato dei 

parlamentari - chiede se attualmente sia oggetto di discussione la questione della 

responsabilità civile degli amministratori pubblici per i fruitori delle piste ciclabili. 

 

Il Senatore LANIECE risponde che questa potrebbe essere una tematica da portare 

avanti, qualora ce ne sia la possibilità. 

 

Il Consigliere LUBOZ richiede chiarimenti in relazione alla questione dello 

svolgimento delle elezioni. 

 

Il Senatore LANIECE fa rilevare che, avendo la Regione competenza primaria in 

questa materia, "non debba comparire nulla" a livello di legislazione nazionale. 

 

Il Presidente MARQUIS esprime alcune considerazioni conclusive sui contenuti 

dell'incontro con i parlamentari. 

 

***** 

 Alle ore 11.30 termina il collegamento con i Parlamentari valdostani; si collegano 

le Sig.re GAILLARD e BIZZOTTO e i Sig. ALBERTINELLI e DONDEYNAZ. 

***** 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PREDISPOSIZIONE DI UN TERZO 

PROVVEDIMENTO LEGISLATIVO RECANTE "MISURE URGENTI DI 

SOSTEGNO PER FAMIGLIE, LAVORATORI E IMPRESE CONNESSE 

ALL'EMERGENZA EPIDEMIOLOGICA DA COVID-2019": 

 

Organizzazioni sindacali CGIL, CISL, SAVT e UIL. 

 

 Il Presidente MARQUIS relaziona in ordine alle finalità dell'audizione delle 

organizzazioni sindacali. 

 

 Il Sig. ALBERTINELLI - dopo aver sottolineato la necessità di ampliare la platea 

dei soggetti destinatari del terzo provvedimento - chiede quale sia la tempistica di approdo 

in aula dello stesso. 

 Rappresenta la necessità di rivedere la questione dei tributi locali e condivide 

l'erogazione di un contributo a fondo perso, vincolandolo però al mantenimento dei livelli 

occupazionali da parte delle aziende. 

 Sottolinea poi la necessità di agire per mantenere i lavori in Valle d’Aosta. 
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 Chiede, infine, che i sindacati vengano auditi allorché verranno assunti 

provvedimenti che riguardano l'attuale emergenza sanitaria. 

 

 Il Sig. DONDEYNAZ ribadisce la necessità di colmare quelle situazioni escluse 

dal precedente provvedimento regionale e di mantenere i livelli occupazionali. 

Sollecita, inoltre, interventi urgenti a favore del turismo, dell'edilizia e della sanità. 

  

 La Sig.ra GAILLARD - dopo aver richiesto una particolare attenzione verso 

quella platea di soggetti esclusi dal precedente provvedimento - afferma che vanno 

apportati dei corretti per la parte relativa agli ammortizzatori. 

Ritiene indispensabile la previsione di aiuti alle aziende, legandoli alla messa in sicurezza 

delle stesse e al mantenimento dell'occupazione. 

 Condivide la necessitò di interventi a favore dell'edilizia e della sanità e auspica 

una semplificazione di procedure, senza però allargare determinate maglie, soprattutto per 

quanto riguarda gli appalti e le commesse. 

 

 La Sig.ra BIZZOTTO concorda sulla necessità di intervenire urgentemente a 

favore del turismo, di ripensare gli appalti ed il trasporto pubblico, alla luce dei 

cambiamenti che interesseranno i lavoratori e gli studenti. 

 Dopo essersi espressa a favore del contributo a fono perso per le azine, 

rappresenta la necessità di riformare la sanità.  

 Svolge, infine, un intervento sulle problematiche legate agli sfratti involontari. 

 

 Il Presidente MARQUIS fornisce alcune indicazioni sull'ammottare delle risorse 

previste per il terzo provvedimento e sulle tempistiche per la sua predisposizione. 

 

 La Consiglierà MORELLI conferma l'audizione dei sindacati in V Commissione 

nel corso del percorso legislativo per quanto riguarda la parte più strettamente sanitaria. 

 

 La Consigliera PULZ chiede quale sia la posizione delle organizzazioni sindacali 

in merito all’estensione del reddito di cittadinanza con un salario minimo di emergenza. 

 

 Il Sig. DONDEYNAZ ritiene condivisibile il percorso di rafforzare tutte quelle 

misure che servono soprattutto alle persone più fragili e più deboli. 

 

 La Sig.ra BIZZOTTO afferma che in questa fase diventa difficile intervenire 

proprio per la carenza di numeri ma anche perché mancano dati sul fabbisogno che le 

aziende avranno in base alle loro necessità lavorative. 

 Sottolinea, successivamente, la necessità di mettere in campo dei fondi per 

riaggiornare e riformare il personale. 

 

 Il Conigliere DAUDRY svolge alcune riflessioni sui contenuti dell'audizione con i 

sindacati. 
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 La Consigliera MINELLI evidenzia la necessità - ora che la Commissione ha 

acquisito il quadro della situazione, avendo quasi ultimato il percorso di audizioni - di 

accelerare l'iter di predisposizione del terzo provvedimento. 

 

 Il Sig. ALBERTINELLI ribadisce la richiesta di stringere i tempi perché bisogna 

dare delle risposte urgenti a tutte quelle categorie colpite dalla crisi. 

 

 Il Sig. DONDEYNAZ si associa a quanto detto dai rappresentanti delle altre sigle 

sindacali. 

 

 La Sig.ra GAILLARD chiede di incrementare la cifra che verrebbe messa a 

disposzione per il terzo provvedimento perché, oltre alla necessità di dare una risposta 

all’emergenza, bisognerebbe anche pensare a misure più strutturali. 

 

 Il Presidente MARQUIS svolge alcune riflessioni sulle tematiche affrontate nel 

corso dell'incontro.  

 

***** 

Alle ore 12.45 termina il collegamento con i segretari elle organizzazioni sindacali e anche 

la registrazione degli interventi.  

***** 

 

Martedì 5 maggio 2020 

 

* * * 

 I lavori riprendono nella giornata di martedì 5 maggio alle ore 9.00 con il 

collegamento del Sig. Giuseppe CUC Presidente Associazione valdostana maestri di sci e 

si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

 

PRESIDENTE ASSOCIAZIONE VALDOSTANA MAESTRI DI SCI 

 

 Il Presidente CUC rammenta che per i maestri di sci l’attività si è completamente 

bloccata dal 9 marzo u.s. in conseguenza della chiusura degli impianti e fornisce alcuni dati 

relativi al numero di maestri operanti in Regione e alle giornate di lavoro perse suddivise 

tra le varie scuole di sci.  

 Riferisce che la perdita stimata per la categoria ammonta a circa 4.000.000 di euro 

ed illustra i criteri adottati per definire tale somma ed esprime la propria preoccupazione 

per la prossima stagione in quanto al momento è ipotizzabile una drastica riduzione della 

clientela estera. 
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 Invita a valutare la possibilità di agire sulla riduzione dell'Irap. 

 

 Il Consigliere COGNETTA chiede a quanto ammonta l'Irap per il settore. 

 

 Il Sig. CUC precisa che per le scuole di sci l'Irap si attesta intorno ai 450.000 euro 

all'anno. 

 

 Il Consigliere BAROCCO chiede informazioni in merito alla programmazione di 

opportune campagne promozionali per il futuro. 

Il Sig. CUC premette che l'attività dei maestri di sci è strettamente collegato con il sistema 

degli impianti a fune ed auspica che per la prossima stagione la situazione migliori, precisa 

che attualmente non si è ancora dibattuto in merito all'attività promozionale. 

 Segue un dibattito in cui intervengono la Consigliera MINELLI, il Sig. CUC e il 

Presidente MARQUIS relativamente alla specificità del ruolo delle scuole di sci che risulta 

di difficile inquadramento. 

 

 Il Consigliere GERANDIN chiede informazioni in merito alla problematica causata 

dalla frana che ha interessato Plan Checrouit. 

 

 Il Sig. CUC fornisce alcune informazioni in merito all'argomento. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI fornisce ulteriori precisazione relativamente 

all'intervento da realizzare per la messa in sicurezza della zona del Plan Checrouit. 

 

* * * 

 Alle ore 9.35 termina il collegamento il Sig. CUC e si collega il Sig. BARREL, 

Presidente dell'Associazione gestori dei rifugi alpini. 

* * * 

 

PRESIDENTE ASSOCIAZIONE GESTORI DEI RIFUGI ALPINI 

 

 Il Sig. BARREL riferisce in merito alla situazione dei rifugi alpini evidenziando i 

mancati incassi derivanti dalla chiusura nella stagione primaverile, fa presente 

relativamente alla stagione estiva di essere in attesa dei protocolli che definiscano le norme 

per la riapertura. 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede chiarimenti in merito all'organizzazione di corsi 

di formazione per nuovi gestori di rifugi alpini. 

 

 Il Sig. BARREL precisa che sono svariati anni che i corsi non sono più organizzati. 
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 Il Consigliere RESTANO invita il rappresentante dei gestori dei rifugi ad attivarsi 

presso gli organi competenti per definire le linee guida per la riapertura. 

 

 Segue una breve discussione, nella quale intervengono i Consiglieri VESAN, il Sig. 

BARREL e la Consigliera MINELLI in merito all'opportunità di intervenire dal punto di 

vista normativo per derogare alla possibilità di posizionare delle tende nei pressi dei rifugi. 

 

* * * 

 Alle ore 10.00 termina il collegamento il Sig. BARREL e alle ore 10.00 si 

collegano il Sig. Franco MANES e il Sig. Giulio GROSJACQUES, Rappresentanti del 

CPEL. 

* * * 

 

PRESIDENTE DEL CPEL 

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l'argomento. 

 

 Il Sig. MANES procede alla disamina di una serie di tematiche, considerate 

fondamentali da parte degli Enti locali, in primo luogo la ripresa dell'economia, rammenta 

di aver sollecitato la Presidenza della Regione a prevedere dei finanziamenti, nell'ordine di 

circa 25 milioni di euro, a favore dei Comuni da destinarsi ad una serie di lavori edili che 

possano generare una ripresa della microeconomia locale. 

 Rende noto di aver richiesto un’integrazione per gli aiuti alimentari; affronta la 

questione dell’extragettito IMU e la problematica derivante dallo slittamento dei termini di 

pagamento della rata di acconto dell’IMU. 

 Fa presente la necessità da parte degli Enti locali ad essere supportati 

dall’Amministrazione regione sul piano normativo e giurisprudenziale per una serie di 

aspetti di natura fiscale, affronta, inoltre, la questione dei Lus (lavoratori socialmente utili). 

 Auspica un intervento normativo in tema di semplificazione delle procedure: per gli 

affidamenti degli incarichi di progettazione e dei lavori, per le autorizzazioni in tema 

edilizio-urbanistico. 

 Rammenta che il tema della riapertura delle scuole debba essere affrontato ed 

indica alcune criticità presenti dal punto di vista degli enti locali. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI pone alcune riflessioni in merito alla questione della 

liquidità dei Comuni, sull’eventuale definizione di un fondo perequativo rispetto 

all’adozione di decisioni inerenti ai tributi locali 

 

 Il Sig. GROSJACQUES approfondisce ulteriormente le tematiche del gettito IMU 

posticipato e dell’extragettito IMU. 
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 Il Consigliere DAUDRY chiede chiarimenti in merito agli aiuti alimentari. 

 

 Il Sig. MANES fornisce le precisazioni richieste. 

 

 Il Consigliere BAROCCO evidenzia alcune criticità correlate al funzionamento 

della Centrale unica di committenza e della SUA (Stazione unica appaltante) ed analizza la 

questione dell’extragettito IMU. 

 

 Segue una discussione sull’argomento nel corso del quale intervengono il Sig. 

GROSJACQUES, MANES, i Consiglieri LUBOZ, GERANDIN e la Consigliera PULZ. 

 

 La Consigliera TRIONE chiede chiarimenti inerenti all’applicazione dell’articolo 

48 del DPCM n. 18. 

 

 Il Sig. MANES fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

 La Consigliera PULZ chiede alcune precisazioni relativamente alla questione della 

riapertura delle scuole. 

 

 Il Sig. MANES ribadisce che il problema della scuola è molto sentito da parte dei 

Sindaci, che sono coscienti delle criticità ad affrontare dal mantenimento dei servizi di 

scuolabus e mensa, all’individuazione di aree di ingresso e uscita in sicurezza, la 

sanificazione dei locali. 
 

 Il Consigliere COGNETTA chiede chiarimenti in merito ai rapporti tra il Cpel e la 

task-force costituita dalla Giunta regionale. 

 

 Il Sig. MANES fornisce le delucidazioni richieste. 

 

 La Consigliera MINELLI pone l’attenzione sul tema della riapertura anticipata a 

maggio delle scuole e chiede se i Comuni saranno coinvolti in tale decisione. 

 

 Il Sig. MANES risponde affermativamente specificando che nel gruppo di lavoro 

costituito ad hoc per la riapertura della scuola il Cpel è rappresentato. 

 

 Il Presidente MARQUIS conclude l’audizione giudicandola molto interessante e 

ricca di spunti di riflessione in particolare sulla questione dell’IMU e sulla 

sburocratizzazione e la semplificazione normativa. 
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* * * 

 Alle ore 11.42 termina il collegamento con i Sigg.ri MANES e GROSJACQUES e 

alle ore 11.45 inizia il collegamento i Sigg.ri FOURNIER e CHATRIAN, rappresentanti 

dell'AVIF. 

* * * 

 

PRESIDENTE ASSOCIAZIONE VALDOSTANA IMPIANTI A FUNE 

 

 Il Sig. FOURNIER riferisce che da valutazione effettuate nell’ambito dell’AVIF si 

ipotizza un calo di fatturato di 20 ai 22 milioni, affronta il tema della riapertura estiva degli 

impianti ed esprime la propria preoccupazione per la futura stagione invernale. 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede informazioni in merito alla frana e all’intervento 

da realizzarsi a Plan Checrouit. 

 

 Il Sig. CHATRIAN fa un breve riepilogo della situazione delle stazioni funiviarie 

derivanti dall’emergenza Covid; fornisce informazioni dettagliate rispetto all’evento 

franoso che ha coinvolto Plan Checrouit e alle opere che si intendono realizzare al fine di 

consentire una regolare riapertura del comprensorio. 

 Affronta, inoltre, la questione dei minori introiti e reputa opportuno che si adottino 

delle misure finalizzate a salvaguardare la filiera nel suo insieme, ipotizza che nella 

prossima stagione invernale vi sarà un calo degli incassi stimabili in circa il 20% e che 

pertanto alcune società necessiterebbe di qualche forma di sostegno. 
 

 Il Consigliere DAUDRY chiede delucidazioni in merito ad eventuali interlocuzioni 

avute con le realtà transfrontaliere e con il Piemonte. 

 

 Il Sig. CHATRIAN riferisce in merito ai confronti avuti sia con gli omologhi 

francesi che con le altre realtà italiane e di aver presentato come associazione nazionale un 

memorandum sia al Governo che alla task force di Colao. 

 

 Il Consigliere BAROCCO chiede se si siano già valutati dei particolari piani di 

promozione turistica. 

 

 Segue un dibattito in cui intervengono il Presidente MARQUIS, i Sigg.ri 

CHATRIAN e FOURNIER relativamente all’importanza del ruolo degli impianti a fune 

nell’ambito del settore turistico e della promozione turistica complessiva del sistema Valle 

d’Aosta. 
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* * * 

 Alle ore 12.25 termina il collegamento con i Sigg.ri FOURNIER e CHATRIAN ed 

inizia il collegamento con il Sig. BOIS e la Sig.ra DI FRANCESCO, Rappresentanti 

dell'Associazione "Partite Iva insieme per cambiare". 

* * * 

 

PRESIDENTE ASSOCIAZIONE "PARTITE IVA INSIEME PER CAMBIARE" 

 

 Il Presidente MARQUIS introduce l’argomento ricordando che il Consiglio 

regionale ha già adottato due interventi per far fronte alla fase emergenziale. 

 

 Il Sig. BOIS presenta l'Associazione che rappresenta in audizione evidenziando il 

ruolo delle Partite Iva nell'ambito del tessuto socio-economico sia a livello nazionale sia a 

livello regionale. 

 Fa rilevare che talvolta le Partite Iva percepiscono l'Amministrazione pubblica non 

come un sostegno bensì come un intoppo alla realizzazione dei propri progetti in ragione 

della pluralità di regole con le quali si devono confrontare. 

 Analizza la situazione del settore in conseguenza dell'emergenza Covid-19, 

rammenta che sarebbero auspicabili 2 tipologie di aiuto una a fondo perduto e una per 

l'accesso al credito; segnala alcune criticità emerse nell'applicazione delle misure previste 

dal cosiddetto decreto Cura Italia. 

 Esprime, inoltre, le proprie perplessità in merito ad alcuni aspetti dei protocolli che 

saranno adottati in vista delle riaperture in particolare sulla responsabilità del datore di 

lavoro nel caso che un proprio dipendente contragga il coronavirus. 

 Fa presente che diverse ditte nell'arco dei prossimi mesi cesseranno l'attività e 

ritiene che la crisi coinvolgerà tutti i settori. 

 Rende noto le richieste di indennizzo formulate dalla propria Associazione ed 

invita l'Amministrazione regionale a cogliere le opportunità che potranno presentarsi 

soprattutto nel del settore della riqualificazione energetica anche alla luce del decreto 

Rilancio e del bonus al 110%. 

 

  La Presidente RINI reputa ineccepibile e puntuale quanto espresso dal Sig. BOIS e 

fa alcune puntualizzazioni rispetto a quanto riferito dal Presidente MARQUIS 

nell'introduzione. 

  Reputa indispensabile prevedere nel terzo provvedimento degli interventi a fondo 

perduto ed auspica, altresì, che si individui una modalità di erogazione molto celere in 

quanto il fattore tempo è molto importante. 

 

 Il Consigliere MOSSA chiede se l'Associazione audita sia apolitica o meno. 

 

 Il Sig. BOIS precisa che la propria Associazione è apolitica e apartitica. 
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 Il Consigliere COGNETTA chiede se sia possibile acquisire la documentazione 

inerente alle proposte formulate in precedenza. 

 

 Il Sig. BOIS risponde affermativamente. 

 

 La Consigliera MINELLI ribadisce l'importanza di poter acquisire la 

documentazione relative alle proposte formulate al fine di poterle analizzare 

compiutamente. 

 

 Segue un dibattito in merito a quanto discusso in II Commissione nell'ambito 

dell'esame del secondo provvedimento nel quale intervengono il Presidente MARQUIS, la 

Presidente RINI e i Consiglieri BAROCCO e COGNETTA. 

 

 La Sig.ra DI FRANCESCO riferisce che fornirà la documentazione richiesta ed 

auspica la creazione di una task-force nella quale siano rappresentate le Partite Iva. 

 

 La seduta termina alle ore 13.00 

 

Mercoledì 6 maggio 2020 

 

***** 

I lavori iniziano alle ore 15.05 quando si collegano il Presidente della Regione 

TESTOLIN e gli Assessore CERTAN, BERTSCHY, BACCEGA e CHATRIAN e inizia la 

registrazione degli interventi. 

***** 

 

Giunta regionale 

 

 Il Presidente MARQUIS - dopo aver svolto un articolato intervento riassuntivo del 

percorso di audizioni che la Commissione ha condotto - si sofferma sui contenuti e sulle 

finalità dell'incontro odierno. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN - dopo aver precisato che la 

determinazione definitiva delle risorse a disposizione sarà ultimata con la prossima 

settimana - afferma che il reperimento delle stesse discende dalle disponibilità derivanti 

dall’avanzo di amministrazione, implementabili da altre che relative all’utilizzo dei 

dividendi delle società partecipate e dalla prossimità per la Regione di indebitarsi. 

 Dopo aver espresso alcune considerazioni sul percorso normativo che dovrà 

essere intrapreso, fa rilevare che tutte le richieste avanzate devono essere inserite nelle 

decisioni già assunte dal Consiglio regionale, tra cui la misura decisa a favore degli enti 

locali e l'indicazione di risorse non sufficienti rispetto ad alcune misure previste dalla l.r. 

5/2020. 
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 Il Consigliere AGGRAVI richiede chiarimenti in relazione all'eventuale utilizzo 

di dividenti delle società partecipate. 

 Domanda, inoltre, se l’attività di riaccertamento di risorse non impegnate, che 

stanno svolgendo gli assessorati, potrebbe liberarne di ulteriori. 

 Chiede, infine, quale sia lo stato dell'arte dell'acquisto di tablet e di supporti 

informatici a favore degli studenti. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN fornisce i chiarimenti richiesti 

relativamente ai primi due quesiti. 

 

 L'Assessore CERTAN illustra i contenuti della delibera di Giunta che ha dato le 

risorse alle varie istituzioni scolastiche per provvedere all'acquisto dei dispositivi di cui 

sopra. 

 Fa inoltre rilevare che la misura per il rimborso di 200 euro agli studenti 

universitari valdostani necessita di un ulteriore stanziamento e sottolinea anche il fatto che 

bisogna decidere se riproporre la stessa misura anche per i mesi di maggio, giugno e di 

luglio che è il termine dello stato di emergenza. 

 

La Consigliera PULZ chiede se nel terzo provvedimento ci sia la volontà di sostenere gli 

studenti universitari per quanto riguarda non soltanto gli affitti ma anche le rette 

universitarie. 

 

 L'Assessore CERTAN, nel rispondere alla suddetta domanda, fa rilevare che 

bisognerà fare anche un'analisi riguardo alle rette degli studenti dei convitti, e delle scuole 

superiori paritarie. 

 

 La Consigliera MINELLI - dopo aver esposto alcune considerazioni sulla 

questione dell'extragettito IMU e delle rette per le scuole paritarie - fa rilevare che bisogna 

dare la giusta pubblicità al fatto che le domande per il contributo affitti per gli studenti 

verranno accettate tutte quante e verrà data precedenza a quelle presentate prima, in attesa 

di incrementarne lo stanziamento.  

 

 L'Assessore CERTAN fornisce alcune precisazioni sugli argomenti toccati 

dall'intervento della Consigliera Minelli. 

 

 Il Presidente MARQUIS espone alcune considerazioni sugli argomenti suddetti. 

 

 Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde al quesito sull'extragettito IMU. 

 

 La Consigliera NASSO richiede chiarimenti in relazione alla mission della task 

force tecnica e alla cabina di regia, che dovrebbe essere guidata da un ex Ministro della 

sanità. 
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 Il Presidente della Regione TESTOLIN relaziona in merito alla composizione ed 

alle funzioni del primo organismo, preannunciando che lo stesso sarà integrato da esperti in 

del mondo economico e della ricerca. 

 

Il Consigliere MANFRIN chiede se sia ipotizzabile, e attraverso quali canali, e se 

siano prevenute proposte in merito al taglio delle rate delle tasse universitarie. 

 

L'Assessore CERTNA risponde al suddetto quesito. 

  

L'Assessore BACCEGA risponde alla domanda riferita alla cabina di regia 

precisandone la composizione e la mission. 

 

Il Consigliere BAROCCCO svolge alcune considerazioni "sulle varie task force" 

precisando che sono numerosi i valdostani che operano in ambito accademico, non solo 

nell’università della Valle d’Aosta ma anche in un’università, più prestigiose, che 

potrebbero chiamati ad integrare gli organismi in questione. 

 

Il Presidente TESTOLIN fornisce alcune puntualizzazioni sulla questione dei tevoli 

di lavoro. 

 

Il Consigliere COGNETTA chiede se la comunicazione fatta dalla Giunta verso la 

popolazione valdostana sia filtrata da qualche soggetto. 

 

Si apre quindi un dibattito sui temi dei differenti tavoli di lavoro e della 

comunicazione nel corso del quale prendono la parola l'Assessore BERTSCHY, il 

Presidente del Consiglio regionale RINI, l'Assessore BACCEGA, i Consiglieri 

AGGRAVI, MANFRIN, GERANDIN e BAROCCO, BERTIN e la Consigliera PULZ, il 

Presidente della Regione TESTOLIN e il Prescindete MARQUIS per esplicitare le 

rispettive posizioni. 

 

Il Consigliere VESAN chiede quali sviluppi ci siano relativamente 

all'approvazione, da parte del Consiglio regionale, dell'ordine del giorno sui test 

sierologici. 

 

L'Assessore BACCEGA fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

La Consigliera RUSSO chiede quali azioni, dal punto di vista sanitario, si abbiano 

in mente per la gestione della Fase 2. 

Domanda, inoltre, come i fondi europei siano stati o saranno utilizzati per la 

gestione del COVID. 
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Il Presidente MARQUIS invita i Consiglieri a rimanere nell’ambito dei lavori della 

II Commissione che tratta di provvedimenti economici. 

 

La Consigliera RUSSO ribatte che l’ambito sanitario e quello economico sono 

strettamente collegati. 

 

L'Assessore BACCEGA risponde soffermandosi sulla pianificazione del percorso 

portato avanti nella fase uno e fornendo alcuni elementi informativi su quella futura. 

 

L'Assessore BERTSCHY, nel rispondere alla domanda sull'utilizzo dei fondi 

europei, comunica alla Commissione che è in corso una trattativa a da parte del Governo a 

livello europeo per riuscire a utilizzare le risorse non ancora impegnate sui due programmi, 

quello delle imprese e del fondo sociale. 

 

La Consigliera PULZ domanda quale sia il budget a disposizione della task force. 

Chiede, inoltre, quale sia la disponibilità di risorse da investire nell’edilizia 

scolastica. 

 

Il Consigliere BAROCCO chiede se le risorse per il provvedimento di natura 

sanitaria, che verrà predisposto dalla V Commissione, troveranno copertura all’interno 

dell’assestamento di bilancio. 

 

Il Consigliere BERTIN domanda se per questi due atti legislativi (terzo 

provvedimento e provvedimento di sanitario) vi siano percorsi paralleli oppure ce ne sia 

soltanto un o. 

 

Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde ai suddetti quesiti. 

 

L'Assessore CERTAN fornisce alcune precisazioni in merito alla domanda 

sull'edilizia scolastica. 

 

L'Assessore BERTSCHY - nell'illustrare lo stato dell'arte relativo alle misure di cui 

agli articoli 5. 6. 7 e 10 della l.r. 5/2020 - sottolinea la necessità di verificare se 

l'opportunità di fare una variazione di bilancio per dare copertura a quei capitoli che hanno 

già ultimato le risorse previste. 

 

La Presidente del Consiglio regionale RINI sottolinea la necessità di dare delle 

risposte immediate a tutto il modo produttivo. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ si sofferma sulle condizioni in cui versa il modo 

dell'imprenditoria. 
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L'Assessore BERTSCHY, il Presidente della Regione TESTOLIN e il Presidente 

MARQUIS rispondo alle considerazioni suddette. 

 

La Presidente del Consiglio regionale RINI fa rilevare che, così come stanno già 

facendo alcune Regioni, anche la Valle d'Aosta dovrebbe approvare subito un 

provvedimento che preveda la corresponsione di un contributo a fondo perso per le 

aziende. 

 

 L'Assessore BERTSCHY fa rilevare che l'indicazione è quella di fare un 

provvedimento organico. 

 

Il Consigliere BAROCCO afferma che la II Commissione non ha ancora deliberato 

alcunché sulla questione del fondo perso. 

 

Il Consigliere AGGRAVI sottolinea che in altro aspetto da attenzionare è quello 

della stabilità liquida dei Comuni. 

 

La Consigliera MINELLI ritine necessario che venga data un'indicazione precisa in 

relazione al contributo a fondo perso.  

 

Il Consigliere GERANDIN reputa opportuno conoscere la situazione dell’avanzo di 

amministrazione dei Comuni, per avere contezza dell'effettiva disponibilità di risorse. 

 

Il Presidente della Regione TESTOLIN si sofferma sulla tempistica di 

predispostone della bozza di provvedimento. 

 

Il Presidente MARQUIS auspica che nei prossimi giorni vengano forniti tutta una serie di 

elementi che consentano di fare gli opportuni ragionamenti per arrivare urgentemente alla 

predisposizione di qualche provvedimento di sostegno alle attività che sono in forte crisi.   

 

***** 

Alle ore 18.50 termina il collegamento con la Giunta regionale e inizia la 

registrazione degli interventi. 

***** 

 

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 18.50. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente Processo Verbale: 17/07/2020 
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